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正副議長あいさつ

議　　長

風
かざ

　見
み

　好
よし

　文
ふみ

　この度、議員各位のご推挙を頂き、坂東市議会議長に就任いた
しました。身に余る光栄でありますとともに、その責務の重大さ
を痛感し、改めて身の引き締まる思いでございます。
　市民の皆様の声を真摯に受け止めながら、公平公正かつ円滑な
議会運営に取り組んでまいる所存でございます。
　さて、世界各地で新型コロナウイルス感染症による影響が拡大
し、本市においても、日常生活や経済活動に甚大な影響が出てお
りますが、市長をはじめとした執行部と議会が一体となり、切磋
琢磨しながら坂東市発展のために全力を尽くしてまいります。
　今後とも、皆様の一層のご理解とご協力を賜りますようお願い
申し上げます。

　昨年は非常に厳しい１年でありました。新型コロナウイルス感
染が地方都市にも広がり、この坂東市でも200人有余の感染者が
確認され、地域経済や市民生活に大きな影響が出ました。そうし
た中で、市民の方にとっては、各種イベントの中止や縮小と大変
な苦い経験をなされ、早期の復興が待ち望まれています。
　市議会としても、新型コロナウイルス感染対策やワクチンの早
期接種、地元の企業、農業や商業の活性化等を重要課題として取
り組まなければなりません。
　二元代表制の議会としては、市政に物を言える、是々非々の立
場から、市民の代表として、議長を補佐し、市政発展に寄与し、
市民の皆様と共に全力で取り組みますので、ご支援ご協力を宜し
くお願いします。

議　長に 風
か ざ

見
み

好
よ し

文
ふ み

 氏、

副議長に 滝
た き

本
も と

輝
て る

義
よ し

 氏 を選出

副 議 長

滝
たき

　本
もと

　輝
てる

　義
よし

　令和３年３月５日、３月定例会議（第４回会議）において、正副議長の辞職に伴い選挙が
行われました。
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副委員長　古
ふ る

谷
や

　　司
つかさ

 （木間ケ瀬）

渡
わ た

辺
な べ

　　昇
のぼる

 （大口）

委員長　渡
わ た

辺
な べ

　利
と し

男
お

 （大崎）

林
はやし

　　順
じゅん

藏
ぞ う

 （大口新田）

総務常任委員会 　総務常任委員会は、税財政、消防防災、市民協働、情報化
などに関することを調査、審査します。

教育民生常任委員会 　教育民生常任委員会は、学校教育、社会教育、文化、保健、
福祉、生活環境などに関することを調査、審査します。

委員会委員が選出されました

石
い し

山
や ま

　　実
みのる

 （長谷） 張
は り

替
が え

　秀
ひ で

吉
よ し

 （岩井）桜
さくら

井
い

　広
ひ ろ

美
み

 （長谷）

滝
た き

本
も と

　輝
て る

義
よ し

 （長谷）滝
た き

本
も と

　和
か ず

男
お

 （岩井）　眞
ま

喜
き

志
し

　修
おさむ

 （弓田）

染
そ め

谷
や

　　栄
さかえ

 （中里）委員長　倉
く ら

持
も ち

　欣
き ん

也
や

 （沓掛） 副委員長　青
あ お

木
き

　浩
ひ ろ

美
み

 （山）

金
か な

久
く

保
ぼ

 幸
ゆ き

男
お

 （菅谷）

委員会委員の選出等について
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風
か ざ

見
み

　好
よ し

文
ふ み

 （鵠戸）

産業建設常任委員会 　産業建設常任委員会は、農業、商工業、道路、河川、公園、
上下水道、観光などに関することを調査、審査します。

委員長　張
は り

替
が え

　進
し ん

一
い ち

 （借宿） 副委員長　青
あ お

木
き

　和
か ず

之
ゆ き

 （生子） 後
ご

藤
と う

　治
は る

男
お

（長須）

藤
ふ じ

野
の

　　稔
みのる

 （幸田新田）

その他の委員会
（◎＝委員長、○＝副委員長）

委　員　会　名 主　な　所　管 委　　　員　　　名

議会運営委員会 議会の運営全般に関する事項

◎金久保幸男　　　〇石川　寛司
　後藤　治男　　　　眞喜志　修
　桜井　広美　　　　張替　秀吉
　渡辺　　昇　　　　林　　順藏

議会だより編集
特別委員会

議会広報誌及びホームページを活用
した議会の広報活動

◎後藤　治男　　　〇染谷　　栄
　張替　進一　　　　古谷　　司
　倉持　欣也　　　　渡辺　利男
　青木　浩美　　　　桜井　広美

石
い し

川
か わ

　寛
か ん

司
じ

 （岩井）

委員会委員の選出等について

名　　　称 共 同 処 理 す る 事 務 内 容 議　　　員　　　名

茨城県後期高齢者医療広域連合 後期高齢者医療制度に係る事務の一部
（茨城県内全市町村） 張替　秀吉

茨城県後期高齢者医療広域連合議会議員一般選挙が
行われました
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議 案 説 明 ・審 議 結 果

令和３年 坂東市議会
２月18日から３月５日まで

３月定例会議
　３月定例会議では、２月18日（第２回会議）に令和３年度の一般会計予算をはじめ各特別会計予算、水道事
業会計予算、下水道事業会計予算や条例の改正、指定管理者の指定、補正予算など27議案と報告１件が提
出されました。
　３月５日（第４回会議）には、議員提出議案１件、人事案件17件が提出され、次の表のとおり決まりました。
　また、議長・副議長の選挙のほか、３つの常任委員会、議会運営委員会及び議会だより編集特別委員会の
委員の選任、茨城県後期高齢者医療広域連合議会議員一般選挙が行われました。

議案（報告）番号 議 案（ 報 告 ）名 議 案（ 報 告 ）内 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

報告第１号 専決処分の報告について
（事故の和解について）

岩井地内において、走行中の車両が、道
路路肩上の雑草中にあった落下物と接触
し、車両の一部を損傷した事故について
和解するものです。

－ 報　告

議案第２号 坂東市職員の特殊勤務手当に関
する条例の一部を改正する条例

新型コロナウイルス感染症により生じた
事態に対処するため、国及び県に準じ、
感染症防疫等作業手当の特例を定めるも
のです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第３号 坂東市国民健康保険税条例の一
部を改正する条例

令和３年から住民税の基礎控除額が33
万円から43万円に引き上げられること
に伴い、国民健康保険税においても従前
と同等の水準で軽減判定を行うことがで
きるよう改正するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第４号 坂東市放課後児童クラブ条例の
一部を改正する条例

放課後児童クラブ中川館の施設整備（新設）
に伴い、条例の一部を改正するものです。 － 原案可決

（19：0）

議案第５号 市道路線の認定について 岩井750号線について、新たに認定する
ものです。（岩井地内） 産業建設 原案可決

（19：0）

議案第６号 指定管理者の指定について
「坂東市農産物直売所」の指定管理者を
「坂東市農産物直売所運営管理組合」に
指定するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第７号 指定管理者の指定について
「八坂公園」及び「中央児童公園」の指
定管理者を「坂東市公共施設管理公社」
に指定するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第８号 指定管理者の指定について
「坂東市立飯島コミュニティセンターい
なほの里」の指定管理者を「坂東市立飯
島コミュニティセンターいなほの里管理
運営委員会」に指定するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第９号 指定管理者の指定について
「坂東市立馬立コミュニティセンターふ
れあい館」の指定管理者を「坂東市立馬
立コミュニティセンターふれあい館管理
運営委員会」に指定するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第10号 指定管理者の指定について
「坂東市立新町コミュニティセンターホ
ロニック」の指定管理者を「坂東市立新
町コミュニティセンターホロニック管理
運営委員会」に指定するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第11号 指定管理者の指定について
「坂東市立莚打コミュニティセンター芽
吹の郷」の指定管理者を「坂東市立莚打
コミュニティセンター芽吹の郷管理運営
委員会」に指定するものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第12号 指定管理者の指定について
「坂東市立七郷コミュニティセンターみ
どりのさと」の指定管理者を「坂東市立
七郷コミュニティセンターみどりのさと
管理運営委員会」に指定するものです。

－ 原案可決
（19：0）

定例会議【議案説明・審議結果】
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議案（報告）番号 議 案（ 報 告 ）名 議 案（ 報 告 ）内 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

議案第13号 令和２年度坂東市一般会計補正
予算（第９号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ３億
8317万８千円を追加し、補正後の予算
総額を280億5092万９千円とするもの
です。新型コロナウイルス感染症対策に
要する経費などを追加するものです。

総務 原案可決
（19：0）

議案第14号 令和２年度坂東市国民健康保険
特別会計補正予算（第３号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ3823
万４千円を追加し、補正後の予算総額を
62億6871万２千円とするものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第15号 令和２年度坂東市後期高齢者医
療特別会計補正予算（第２号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ354
万５千円を追加し、補正後の予算総額を
５億6997万３千円とするものです。

－ 原案可決
（19：0）

議案第16号 令和２年度坂東市介護保険特別
会計補正予算（第４号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ463
万８千円を追加し、補正後の予算総額を
41億2936万６千円とするものです。

－ 原案可決
（18：0）

議案第17号 令和２年度坂東市介護事業特別
会計補正予算（第２号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ13万
円を追加し、補正後の予算総額を529万円
とするものです。

－ 原案可決
（18：0）

議案第18号 令和２年度坂東市農業集落排水
事業特別会計補正予算（第２号）

前年度繰越金170万４千円を追加するも
のです。 － 原案可決

（18：0）

議案第19号 令和２年度坂東市下水道事業会
計補正予算（第２号）

事業量の決算見込みの確定に伴い、所要
額を補正するものです。事業費に係る管
渠建設費、建設改良費などを減額するも
のです。

－ 原案可決
（18：0）

議案第20号 令和３年度坂東市一般会計予算 予算総額を204億円とするものです。 予算特別 原案可決
（18：1）

議案第21号 令和３年度坂東市国民健康保険
特別会計予算 予算総額を58億5940万円とするものです。 予算特別 原案可決

（18：1）

議案第22号 令和３年度坂東市後期高齢者医
療特別会計予算 予算総額を５億7530万円とするものです。 予算特別 原案可決

（18：1）

議案第23号 令和３年度坂東市介護保険特別
会計予算 予算総額を40億6350万円とするものです。 予算特別 原案可決

（18：1）

議案第24号 令和３年度坂東市介護事業特別
会計予算 予算総額を569万円とするものです。 予算特別 原案可決

（19：0）

議案第25号 令和３年度坂東市農業集落排水
事業特別会計予算 予算総額を３億5350万円とするものです。 予算特別 原案可決

（19：0）

議案第26号 令和３年度坂東市工業団地整備
事業特別会計予算

予算総額を11億1582万２千円とするもの
です。 予算特別 原案可決

（19：0）

議案第27号 令和３年度坂東市水道事業会計
予算

収益的支出 と資本的支出 の合計 を 17億
3043万２千円とするものです。 予算特別 原案可決

（18：1）

議案第28号 令和３年度坂東市下水道事業会
計予算

収益的支出 と資本的支出 の合計 を 20億
1455万５千円とするものです。 予算特別 原案可決

（19：0）

令和２年
陳情第３号

国に対し、「刑事訴訟法の再審
規定（再審法）の改正を求める
意見書」の採択、提出を求める
陳情書

令和２年６月定例会議から継続審査とな
っている陳情 総務 不採択

（7：12）

議員提出
議案第１号

新型コロナウイルス感染症に関
する差別や偏見を防止する決議

新型コロナウイルス感染症に関する差別
や偏見を根絶し、明るく住みよい地域社
会を目指すことを市議会として宣言する
とともに、市執行機関に対しては、正し
い知識の普及・啓発や差別・偏見を防止
するため、さらなる対策強化を求めるた
めに決議するものです。

－ 原案可決
（19：0）

同意第１号 教育長の任命について 倉持　利之（くらもち　としゆき）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第２号 農業委員会委員の任命について 張替　武（はりがえ　たけし）氏 － 原案同意
（19：0）

定例会議【議案説明・審議結果】

※議案第16号から第19号については、採決時の出席議員数が19人だったため、議長を除く18人の表決結果です。
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定例会議【議案説明・審議結果】

賛否の別れた案件の表決結果

「◯」は賛成、「×」は反対、
議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は議長により決することになります。）

議長

結　果
張
替
　
進
一

古
谷
　
　
司

倉
持
　
欣
也

渡
辺
　
利
男

青
木
　
浩
美

青
木
　
和
之

染
谷
　
　
栄

後
藤
　
治
男

石
川
　
寛
司

金
久
保
幸
男

石
山
　
　
実

眞
喜
志
　
修

桜
井
　
広
美

滝
本
　
和
男

風
見
　
好
文

滝
本
　
輝
義

張
替
　
秀
吉

渡
辺
　
　
昇

藤
野
　
　
稔

林
　
　
順
藏

議案第20号 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 原案可決
議案第21号 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 原案可決
議案第22号 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 原案可決
議案第23号 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 原案可決
議案第27号 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 原案可決
令 和 ２ 年
陳情第３号 × ◯ × × × ◯ ◯ × × × ◯ × × ◯ × × － ◯ ◯ × 不 採 択

議案（報告）番号 議 案（ 報 告 ）名 議 案（ 報 告 ）内 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

同意第３号 農業委員会委員の任命について 内田　和幸（うちだ　かずゆき）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第４号 農業委員会委員の任命について 野口　直久（のぐち　なおひさ）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第５号 農業委員会委員の任命について 木村　明（きむら　あきら）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第６号 農業委員会委員の任命について 真中　要一（まなか　よういち）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第７号 農業委員会委員の任命について 谷上　富次（やがみ　とみじ）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第８号 農業委員会委員の任命について 鈴木　功（すずき　いさお）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第９号 農業委員会委員の任命について 針替　高雄（はりがえ　たかお）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第10号 農業委員会委員の任命について 根芝　泰治（ねしば　たいじ）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第11号 農業委員会委員の任命について 荒井　伸夫（あらい　のぶお）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第12号 農業委員会委員の任命について 會田　清（あいだ　きよし）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第13号 農業委員会委員の任命について 野仲　健一（のなか　けんいち）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第14号 農業委員会委員の任命について 中山　和夫（なかやま　かずお）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第15号 農業委員会委員の任命について 木村　幸市（きむら　こういち）氏 － 原案同意
（19：0）

同意第16号 農業委員会委員の任命について 林　淳一（はやし　じゅんいち）氏 － 原案同意
（19：0）

諮問第１号 人権擁護委員の推薦につき意見
を求めることについて 市川　陽一（いちかわ　よういち）氏 － 原案同意

（19：0）
議長選挙について（追加） 風見　好文（かざみ　よしふみ）議員
副議長選挙について（追加） 滝本　輝義（たきもと　てるよし）議員
常任委員会委員の選任について

　３〜４ページ参照

議会運営委員会委員の選任につ
いて
議会だより編集特別委員会委員
の選任について
茨城県後期高齢者医療広域連合
議会議員一般選挙について
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各会計予算概要

令和３年度一般会計予算、各特別会計予算
水道事業会計予算及び下水道事業会計予算を可決しました！

民生費
75億1576万1千円

36.8％

公債費
25億9593万円
　　12.7％

土木費
21億415万7千円　10.3％

教育費
20億8531万9千円　10.2％

消防費
7億9310万7千円　3.9％

衛生費
14億4951万3千円　7.1％

農林水産業費
8億3722万円　４.1％

その他
5億3929万6千円　２.7％

市税
74億5538万5千円

36.5％

地方交付税
42億6700万円

20.9％

市債
16億4150万円

8.1％

国庫支出金
28億6232万6千円
　　  14.0％

地方消費税交付金
11億6000万円
5.7％

その他　14億8511万3千円　7.3％

歳　 入
合計

204億円

歳　 出
合計

204億円
県支出金
15億2867万6千円　7.5％

総務費
24億7969万7千円

12.2％

会 計 の 別 令 和 ３ 年 度 令 和 ２ 年 度 増 減 率

一般会計 204億　　 　　　円 206億6000万　　円 △   1.3%

国民健康保険特別会計 58億5940万　　円 62億2460万　　円 △   5.9%

後期高齢者医療特別会計 ５億7530万　　円 ５億3670万　　円 7.2%

介護保険特別会計 40億6350万　　円 40億4650万　　円 0.4%

介護事業特別会計 569万　　円 519万　　円 9.6%

農業集落排水事業特別会計 ３億5350万　　円 ３億6590万　　円 △   3.4%

工業団地整備事業特別会計 11億1582万２千円 ８億5464万７千円 30.6%

水道事業会計 17億3043万２千円 17億4006万７千円 △   0.6%

下水道事業会計 20億1455万５千円 21億6133万１千円 △   6.8%

各会計予算

一般会計予算の内訳
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予算討論

討  論 令和３年度一般会計予算をはじめ各会計予算に対する討論

反対討論

藤
ふじ

野
の

 　稔
みのる

 議員

　一般会計の歳入では、
市税 が前年度比 3.9 ％
減額、市民税は個人、
法人ともに減額となっ
ており、市民の暮らし
が厳しくなっているこ
とを表しています。
　一般会計の歳出では、新型コロナウイ
ルス対策がありません。ＰＣＲ検査に対
する補助金、高齢者施設や保育園などの
集団検査の実施、商店、自営業者等への
市独自の支援金などを考えるべきであり、
対策を講じることを強く求めます。租税
債権管理機構による滞納者への徴税は厳
しいです。生活再建を基本とした滞納処
分、徴税に転換することを求めます。農
業振興予算を拡充すべきであり、市独自
の後継者対策、新規就農者への補助を求
めます。防災ラジオの普及が進むよう取
り組むことを求めます。
　国民健康保険特別会計予算については、
国民健康保険税の引き下げを強く求めま
す。
　後期高齢者医療特別会計予算について
は、後期高齢者医療制度の廃止を求めま
す。
　介護保険特別会計予算については、保
険料の減免制度の創設、また入所施設不
足の打開を強く求めます。
　水道事業会計予算については、黒字を
計上しているので、利用者への還元、水
道料金の引き下げを求めます。
　以上のことから、令和３年度坂東市一
般会計予算、令和３年度坂東市国民健康
保険特別会計予算、令和３年度坂東市後
期高齢者医療特別会計予算、令和３年度
坂東市介護保険特別会計予算、令和３年
度坂東市水道事業会計予算の５つの予算
案に反対するものです。

賛成討論

張
はり

替
がえ

 進
しん

一
いち

 議員

　歳入では、新型コロ
ナウイルス感染症の影
響により、当面厳しい
状況が続く中、地方交
付税の確保、国庫補助
金、県補助金の活用、
基金繰入れなどにより
財源を確保し、重点的、効率的に配分さ
れています。
　歳出では、「人づくり」の分野におけ
る子育て支援について、民間教育保育施
設の改修支援や保育の受皿の拡充、病児
保育事業の中で体調不良時対応型を新た
に加えることによる保育サービス向上、
保育料や給食費の多子に対する保護者負
担の軽減、ひとり親非課税世帯の児童ク
ラブ保護者負担金の減免を推進していま
す。「暮らしづくり」の分野における母子
保健対策については、新たに不育症治療
費の一部助成を行い、負担軽減を図って
います。「都市づくり」の分野では、生活
道路の計画的な整備のほか、圏央道関連
事業では、（仮称）坂東パーキングエリア
整備に伴う地域利便施設の整備、水道事
業における排水管布設工事、下水道事業
における汚水管渠工事や水処理施設更新
等を推進しています。「仕事づくり」の
分野では、農地の集積・集約化のさらな
る加速による経営効率化の促進、緊急事
態宣言等で影響を受けている事業所や商
店などに対する各種支援事業の実施によ
る地域経済活性化の促進、自然環境や歴
史を生かした観光ＰＲ活動の促進などを
図っています。また、長寿命化計画を踏
まえた学校施設建替工事、特別支援教育
就学奨励費制度の新設などが盛り込まれ、
厳しい財政状況にある中で、重要施策に
予算の重点配分がされています。
　以上のことから、令和３年度一般会計
及び各特別会計並びに水道事業会計及び
下水道事業会計予算に賛成するものです。
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委員会審査報告

各常任委員会及び予算特別委員会に付託された議案及び陳情
の審査を行いました

審査案件
　議案第13号　令和２年度坂東市一般会計補正予算（第９号）

【全会一致により可決すべきものと決定】
　令和２年陳情第３号

国に対し、「刑事訴訟法の再審規定（再審法）の改正を求める意見書」の採択、提出
を求める陳情書　　　　　　　　　　　 【賛成多数により採択すべきものと決定】

審査案件
　議案第５号　市道路線の認定について（岩井地内）　　【全会一致により可決すべきものと決定】

審査案件
　議案第20号　令和３年度坂東市一般会計予算　　　 　【賛成多数により可決すべきものと決定】
　議案第21号　令和３年度坂東市国民健康保険特別会計予算

【賛成多数により可決すべきものと決定】
　議案第22号　令和３年度坂東市後期高齢者医療特別会計予算

【賛成多数により可決すべきものと決定】
　議案第23号　令和３年度坂東市介護保険特別会計予算【賛成多数により可決すべきものと決定】
　議案第24号　令和３年度坂東市介護事業特別会計予算【全会一致により可決すべきものと決定】
　議案第25号　令和３年度坂東市農業集落排水事業特別会計予算

【全会一致により可決すべきものと決定】
　議案第26号　令和３年度坂東市工業団地整備事業特別会計予算

【全会一致により可決すべきものと決定】
　議案第27号　令和３年度坂東市水道事業会計予算　 　【賛成多数により可決すべきものと決定】
　議案第28号　令和３年度坂東市下水道事業会計予算 　【全会一致により可決すべきものと決定】

総務常任委員会

産業建設常任委員会

予算特別委員会
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一般質問

　申請順に保管し、同時に
紙台帳に内容を転記し、返

却の日付や督促を行った履歴な
どを記載しています。

　管理台帳をデジタル化す
れば、申請時に反復申請や

不正使用の履歴を瞬時に確認で
きると思うが、今後の対応を伺う。

　台帳をデジタル化し、検索
できるようにしていきたい。

　申請の目的以外に使用さ
れていることはあるのか伺う。
　実際にどのように使用し
ているかまでは把握できて

いない状況です。

　同一車両が反復して申請
されることはあるのか伺う。
　申請時に対応した職員が
同じ車体番号に気づかなけ

れば、反復申請が発生してしま
います。反復申請が確認された
場合は、その時点で理由を聞き
取りしています。正当な理由以
外は貸し出しをお断りすること
もあります。

　申請書はどのように管理
されているのか伺う。

Ｑ 市内の軽自動車の不正登録の実態は？
Ａ 平成30年度からの３年間で59台ありました。

張
はり

  替
がえ

  進
しん

  一
いち

 議 員

自動車臨時運行許可（仮
ナンバー）制度について

　一人10万円給付の対象を、
今年度誕生者全員に拡充す

ることについてどのように考え
るか伺う。

　国の今後の財政対策を注
視するとともに、各種事業

の経費の精査を進めつつ、検討
していきたい。

　政府は昨年12月、公立小
学校の１クラスの人数につ

いて、2025年までに現在の40
人から35人以下に引き下げるこ
とを決めたが、当市では、今後
５年間どのように取り組まれる
のか伺う。

　令和４年度には３年生ま
で、令和５年度には４年生

まで、令和６年度には５年生ま
で、令和７年度には全学年と段
階的に進めていきます。

Ｑ 新型コロナウイルス感染症のワクチン接種計画の
進捗状況は？

Ａ 安全、確実ということを第一に進めていきたい。

　新型コロナウイルス感染
症の収束に向けて、極めて

重要な国民的プロジェクトとな
っているワクチン接種事業の当
市の接種計画の策定状況はどの
ようか伺う。

　国からの情報も日々変わ
るなど、ワクチンの入荷時

期、数量が定まらない状況では
ありますが、医師会の皆様方と
協議を進め、いろいろな角度か
ら検証し、スピードだけでなく、
安全、確実ということを第一に
接種計画を進めていきたいと考

えています。

　血中の酸素飽和度を測り、
体調の変化を把握できる「パ

ルスオキシメーター」を、自宅
療養者等に貸与することについ
てどのように考えているか伺う。

　感染症の発生の状況や動
向及び原因の調査について

は県が行うこととされており、
市では陽性者を特定する情報は
持ち合わせてないことから、貸
与を実施できる状況にはないの
が現状です。

　事業者や生活困窮者等へ
の支援策の周知はどのよう

か伺う。
　市、商工会及び社会福祉
協議会ホームページ、広報

ばんどう、社協だより、市フェ
イスブック、情報メール一斉配
信、防災ラジオ等を活用して周
知してきました。

桜
さくら

  井
い

  広
ひろ

  美
み

 議 員

「少人数学級」について

　市内の軽自動車の不正登
録の実態はどのようか伺う。
　平成30年度から令和２年
までの３年間で不正登録の

軽自動車の不正登録につ
いて

車両が59台ありました。事例と
しては、市外に転出した外国人
の名義のもので、複数台登録が
あるにもかかわらず車両の確認
ができなかったもの、外国人が
設立した法人名義の登録車両で、
会社としての事業実態や車両の
確認ができなかったものなどが
あります。

　不正登録車での交通事故
件数は何件あるのか伺う。
　警察が現場確認を行う際
の捜査においては、対象車

両の車検証の内容から不正登録
車の嫌疑を追及することは困難
であり、交通事故における不正
登録車の関与件数は把握するこ
とができないとのことです。

新型コロナウイルス感染
症対策について
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一般質問

団本部が８人の欠員。分団での
欠員は全体で２人となっており、
団員の転職に伴う転出が主な原
因で、一時的な欠員です。

　坂東市消防団の報酬に関
連する条例改正や人材確保

に向けた支援について、検討が
必要であると思うが、どのよう
に考えているか伺う。

　茨城県における団員階級
への年額報酬は、高いとこ

ろで５万円、低いところで１万
２千円と開きがあり、県平均で
約２万6800円となります。坂東
市は３万円であり、県内44市町
村の中では13番目となっていま
す。地域の消防・防災体制の中
核を担う消防団員の確保と維持
は重要な課題ととらえ、「消防団
協力事業所表示制度」や「消防
団応援の店事業」の活用に加え、
組織的には分団と団員数の適正

　坂東市消防団の組織体制
及び人員構成はどのような

状況か、また、地区によっては
数十名の人材確保は困難だと思
うが、具体的な不足状況を伺う。

　団長、副団長、女性消防
団員を置く団本部と、分団

長、副分団長、部長、班長、団
員を置く16の分団によって構成
されています。条例定数339人
のところ、団員は329人が在籍
しており、うち女性消防団員は
13人です。条例定数に対する定
員割れは、女性消防団員を含む

な配置を検討するとともに、団
員の処遇改善に努めていきたい
と考えています。

　今後の大規模災害等を想
定した場合、今の組織で負

担することは難しいと考えます。
そのため、例えば工業団地等の
企業に対して自衛消防隊の設立
を推進すべきであると思うが、
どのように考えているか伺う。

　現在市内に自衛消防隊は
４団体ありますが、新たな

自衛消防隊については、今後検
討していきたいと考えています。

石
いし

  山
やま

  　  実
みのる

 議 員

　農業委員会関係法令が改
正され、農業委員の人数が

縮減されたが、その影響につい
て伺う。

　地区の細かい状況把握は
多少難しくなったと感じま

すが、総会では活発な意見が出
るようになるほか、スムーズな会
議の運営ができるようになりま
した。農業委員活動については
特に影響はないと考えています。

　農地利用最適化推進委員
の具体的な職務内容につい

て伺う。
　農地利用の最適化を推進
するため、農業委員及び関

係機関と連携し、担当地区内の
農地の集積・集約化、耕作放棄
地の発生防止と解消、新規参入
等について活動を行っています。

　農地利用最適化推進委員
が設置されたこの３年間の

評価・検証について伺う。
　毎年度終了後に耕作放棄
地の解消及び農地の集約、

新規就農者数等の各項目につい
て、前年度の実績や活動につい
て点検評価を行っています。新
年度の数値目標及び活動計画を
立て、農業委員会総会等で農地
利用最適化推進委員の意見を踏
まえ、決定後に市ホームページ
に掲載しています。

　農地利用最適化推進委員
の方向性について伺う。
　農地利用意向調査の結果
を基に地域農業の未来の設

計図である人・農地プランの実
質化を進めるため、地域での話
合いに農業委員、農地利用最適
化推進委員が積極的に参加する
とともに、市農業政策課、農地
中間管理機構及び坂東地域農業
改良普及センターなどの関係機
関と連携して、地域の担い手で
ある農家に農地の集積・集約を
進めるための現場活動に力を入
れていきたいと考えています。

青
あお

  木
き

  和
かず

  之
ゆき

 議 員

農業委員会について

Ｑ 農業委員会関係法令が改正され、農業委員の人数
が縮減された影響は？

Ａ 農業委員活動について、影響はありません。

Ｑ 消防団の報酬等の増額に対する検討は？
Ａ 団員の処遇改善に努めていきたい。

坂東市消防団について
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一般質問

　市町村が実施する65歳以
上の高齢者のワクチン接種

について、個別接種か集団接種
か伺う。また、高齢者施設従事者
も優先的に接種できないか伺う。

　坂東市では、インフルエ
ンザ予防接種の実績に基づ

くと、個別の医療機関のみでは
不足が予測されますので、現時
点では医療機関での個別接種と
公共施設等での集団接種の両方
を組み合わせた体制を想定して
います。施設従事者の接種につ

　市役所へ提出する申請書
（陳情等を含む）への捺印の

変更等、また県や国への申請手
続き等について伺う。

　本市においては、現時点
の法制度で押印省略または

署名等の代替方法が可能な様式
などから順次実施していくこ
とで調整しています。県や国で
改正となった様式等については、
マニュアルを参考にしながら、
本市の実情等を総合的に勘案し、

対応していきたい。

滝
たき

  本
もと

  輝
てる

  義
よし

 議 員
坂東市の空き家対策について

新型コロナウイルス感染症
のワクチン接種について

いては、条件が整えば高齢者施
設の入所者への予防接種を優先
するのに合わせて積極的に実施
してもよいと、国・県から示さ
れていることから、取り組んで
いきます。

市役所の「脱はんこ」状況
について

　地球温暖化対策の推進に
向けた人づくり・環境づく

りについて伺う。また、県から
委嘱されている茨城県地球温暖
化防止活動推進員は何人いて、
具体的にどのようなことをされ
ているのか伺う。

　学校や市民を対象とした
出前講座等における環境学

習、市のイベントにおける環境
情報及び環境に優しい取組みの
紹介など、温室効果ガス排出量

Ｑ 地球温暖化対策の推進に向けた人づくり・環境づく
りは？

Ａ 出前講座等により、環境問題に対する意識の向上を
図っています。

削減をはじめ、様々な環境問題
に対する意識の向上を図ってい
ます。
　推進員は３名で、具体的な活
動内容は、日常生活における地
域温暖化防止活動の実施、推進
員としての資質向上のために県
等が行う研修会、講習会への積
極的な参加、普及啓発を進める
ために各種会合への参加、温室
効果ガスを削減するための県民
からの相談業務、県・市町村や
茨城県地域温暖化防止活動セン
ターが行う施策の推進への協力
などが挙げられます。

　地球温暖化を防止するた
めには、温室効果ガスの一

つであるCO2の排出を抑え、同
時に森林によるCO2吸収量を増

やすことなど、様々な事業や方
法があると思いますが、CO2削減
につながる暮らし・事業活動に
ついて伺う。

　日常生活において、詰め
替え可能な製品等の使用を

促進し、廃棄物処理における温
室効果ガス排出量削減に努めて
いきます。また、緑化カーテン、
雨水を利用した打ち水など、自
然の力を活用した省エネ生活を
推進します。そのほか、自動車
買換えの際により環境性能の高
いエコカーの導入を促進し、正
しいエコドライブ実践者の増加
のための啓発を行っていきます。
　今後、国の各方面におけるCO2
削減の取組みの動向を注視して
いきたいと考えています。

眞
ま

 喜
き

 志
し

 　修
おさむ

 議 員

ゼロカーボンシティにつ
いて

Ｑ 高齢者施設従事者も優先的にワクチン接種できないか？

Ａ 入所している高齢者の接種に合わせて実施してもよいと
国・県から示されていることから、取り組んで行きます。

　現在の空き家等の状況と
対策ついて伺う。
　以前から市で把握してい
た空き家情報と各行政区に

お願いした調査結果を合わせる
と、不明確な家屋が417件あり、
そのうち所有者が確認できた398
件について所有者の意向調査を
実施したところ、法律上の空き
家に該当するのは55件でした。
　対策については、坂東市空家
等対策協議会において、地域の
安全確保と良好な生活環境の保
全、空き家等の活用による地域
活力の向上、空き家対策等に関
する連絡体制の構築を掲げ、空
家等対策計画を策定していく予
定です。
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一般質問

　新型コロナウイルス感染
症対策について、新たな対

策は考えられるか伺う。
　新型コロナのワクチン接
種のときに交通事業者の協

力による交通弱者に対しての支
援、学校をはじめ公共施設にお
いて清拭・消毒作業が大変なと
ころに抗菌作用の強いコーティ
ング、小・中学校等には自動水
洗、そして経済振興対策の一助
として、10万円支給対象でなか
った今年度誕生者に対する何ら
かの手当など、限られた原資の
中で費用対効果を考えながら、
検討を進めています。

　商工会からの要望書にあ
る「小規模企業振興基本条

例」についてどのように考えて
いるのか伺う。

　地域の経済や雇用を支え
る小規模企業者が持続的に

発展を遂げ、地域活性化を成し
得るために、小規模企業振興基
本条例は重要であると考えます。

　「中小企業振興条例」の制
定について伺う。
　茨城県内では水戸市、日
立市、龍ケ崎市が制定して

います。
　商工会からの要望は小規模企
業振興基本条例の制定ですが、

藤
ふじ

  野
の

  　  稔
みのる

 議 員

中小企業振興条例について

小規模企業者を含む中小企業振
興条例についても、商工会と協
議、連携を図りながら調査研究
をしていきます。

　農地の不耕作地や耕作放
棄地は、担当部署において

解消に取り組んでいますが増加
傾向にあります。市として、不
耕作地や耕作放棄地を台帳整理
し、農家や新規就農者に貸し付
けていくことについて伺う。

　耕作放棄地を再び耕作可
能にするためには多くの時

間と費用を要することもあり、
農家や新規就農者への貸付には
多くの課題があります。

　新規就農者に対する援助
について、どのように考え

ているのか伺う。
　新規就農者が安定的、持
続的に農業経営をしていく

ためには、悩みや不安を解消し、

安心して農業を始めることがで
きるよう準備段階から経営開始
後の初期段階まで、総合的に支
援していくことが大変重要であ
ると考えています。

　待機児童数、潜在的待機
児童数※1の推移について、

年齢別に伺う。
　現在、待機児童はいませ
ん。潜在的待機児童の直近

２か年の４月１日現在の人数は
表のとおりです。

　潜在的待機児童数が低年
齢児に偏在が生じているが、

受入れの拡充や対策の計画を伺
う。

　低年齢児は市の計画でも
ほぼ横ばいと予測されてい

ますが、令和元年度に事業所保育
所の地域枠の設置、令和２年度
に家庭的保育事業所※2が ２か所
開設されるなど、少しずつです
が、低年齢児の受入れができる
ところも整備等が進んでいます。

　民間保育所の利用定員割
れが生じており、公立と民

間の受入れ定員のバランスは非
常に重要と考えるが、公立保育
所の在り方や運営について今後
のビジョンを伺う。

　公立のほうで民間の運営
を圧迫するようなことはあ

ってはならないと考えます。民

間・公立を含めた園長・施設長
会議の中で協議を進めていきた
いと思います。

古
ふる

  谷
や

  　  司
つかさ

 議 員

令和元年度 令和２年度
０歳児 １３人 １２人
１歳児 ２０人 １８人
２歳児 １４人 １２人
３歳児 　３人 　３人
４歳児 　１人 　０人
合　計 ５１人 ４５人

Ｑ 幼保無償化によって生まれた財源は保育士の処遇改
善に充当すべきと考えるが？

Ａ 各園の意向等をよく確認し、協議を進めていきたい。

Ｑ 新型コロナウイルス感染症の新たな対策は？

Ａ 限られた原資の中で費用対効果を考えながら、各種
施策を検討中です。

※１　潜在的待機児童…他に空きがあっても特定の保育園を希望しているなどの理由で、
　　　　　　　　　　　認可保育園に入所できない児童
※２　家庭的保育事業…保育を必要とする３歳未満の乳幼児（少人数）を対象に保育者の
　　　　　　　　　　　居宅等で家庭的な保育を行う事業

認定こども園・保育園等
の運営について

　随意契約の受注機会の均
等性は、基準を明確化し透

明性を図るべきと考える。また、
コロナ禍において市内中小企業・
小規模事業者に公正なる受注機
会を図る行政契約を求めるが考
えを伺う。

　かつての不適切な指名に
より訴えられ、市の財源か

ら莫大な支出をしたという事案
があります。公平性、透明性を求
められるというのは当然のこと
であり、地方自治法施行令・坂東
市契約規則に基づき、適切に執
行していきたいと考えています。

行政契約について

農業振興について
新型コロナウイルス感染
症対策について



Bando shigikai dayori 15

随時会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

　３月17日に随時会議（第５回会議）が開催され、議案１件と人事案件１件が提出され、審議の結果、
可決されました。

議案番号 議 　 案 　 名 議 　 案 　 内 　 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

議案第29号 令和２年度坂東市一般会
計補正予算（第10号）

・新型コロナウイルスワクチン接種の経費の減額
　　ワクチンの供給が当初の予定より遅れてい

る中、国から令和３年度予算に計上するよう
示されたことによるものです。

・賠償命令判決による裁判関係経費の追加
　　坂東市が違法な指名回避をしたとして、建

設業者に支払った裁判の和解金9425万円につ
いて、市が前市長に支払いを求めた裁判で、
令和３年３月10日、裁判所から前市長に全額
を支払うよう命じる判決を言い渡されたこと
によるものです。

－ 原案可決
（19：0）

同意第17号 監査委員の選任について 桜井　広美（さくらい　ひろみ）議員 － 原案同意
（19：0）

議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は議長により決することになります。）

令和３年 坂東市議会
３月17日

３月随時会議

議 案 説 明 ・審 議 結 果

　４月26日に随時会議（第６回会議）が開催され、報告２件、議案１件が提出され、審議の結果、可決
されました。

議案（報告）番号 議 案（ 報 告 ）名 議 案（ 報 告 ）内 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

報告第２号
専決処分の報告について
（坂東市税条例等の一部
を改正する条例）

　地方税法等の改正に伴い、関係する市税条例
等の規定を整備したものです。
・土地の固定資産税の税額の据え置き
・軽自動車環境性能割とグリーン化特例の見直し
・軽自動車税環境性能割の臨時的軽減の再延長
・住宅ローン控除特例の延長

－ 報　告

報告第３号
専決処分の報告について
（坂東市都市計画税条例
の一部を改正する条例）

－ 報　告

議案第30号 令和３年度坂東市一般会
計補正予算（第１号）

・３月随時会議で減額した新型コロナウイルス
のワクチン接種の経費

・子育て支援に要する経費（新生児応援臨時給
付金）

・低所得の子育て世帯に対する子育て世帯生活
支援特別給付金（ひとり親世帯分）支給に要
する経費

・新型コロナウイルス感染症緊急経済対策に要
する経費（プレミアム付商品券）

などの追加

－ 原案可決
（19：0）

議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は議長により決することになります。）

令和３年 坂東市議会
４月26日

４月随時会議



議会だより編集特別委員会
委員長　後藤　治男

　新型コロナウイルスの感染症による影響は、教育分野、福祉分野、農業や商
工業の産業分野、さらには市の行事や公共施設に至るまで、あらゆる市民生活
に及んでいて、ワクチン接種など行政のやるべき仕事が増えています。
　行政施策の効果検証やニーズの提案など議会の役割も大きく、責任の重さを
感じております。議会広報の役割は、議会でどういう議論を経て結論に至った
のか、その経緯を分かりやすく広く市民の皆様に報告することだと自覚してお
ります。
　市民の皆様に分かりやすく届くよう議会だより編集特別委員会委員一同、議
会だよりの丁寧な紙面づくりに注力していきますので、ご愛読のほどよろしく
お願い申し上げます。

インターネットで議会中継が見られます！インターネットで議会中継が見られます！
　坂東市議会では、開かれた議会を実現し、より多くの方に本会議における審議をご覧
いただくため、本会議のインターネット中継（生中継・録画配信）を行っています。
市ホームページの「坂東市議会」から本会議の様子を見ることができます
ので、ぜひご覧ください。

坂東市議会 検索 クリック

3月

19日　議会運営委員会
　　　全員協議会
　　　１月随時会議（第１回会議）
20日　茨城県市議会議長会定例会（書面会議）

19日　総務常任委員会
　　　産業建設常任委員会
22日　茨城県後期高齢者医療広域連合議会定例会
24～25日
　　　予算特別委員会
25日　教育民生常任委員会

２日　３月定例会議（第３回会議）〔一般質問〕
５日　３月定例会議（第４回会議）〔最終日〕
10日　議会だより編集特別委員会
17日　議会運営委員会
　　　全員協議会
　　　３月随時会議（第５回会議）
29日　常総衛生組合議会定例会

４日　さしま環境管理事務組合議会定例会
５日　全員協議会
　　　議会だより編集特別委員会
10日　議会運営委員会
15日　茨城西南地方広域市町村圏事務組合議会定例会
17日　清水丘診療所事務組合議会定例会
18日　全員協議会
　　　３月定例会議（第２回会議）〔初日〕

1
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議会日誌 １月から３月までの議会活動を紹介します。

information
インフォメーション

月

2月


